
みんなで語ろ会報告書 

 

● 開 催 日 時 ： 平成２９年１０月２７日（金）（１９時００分～２０時３０分） 

● 開 催 場 所 ： 開聞総合体育館 

● 参 加 者 数 ： 【市 民】３８人【市職員】市長ほか１２人【総 計】５１人 

 

○ 会 次 第 

 

○ 意見交換の内容 

【市民】 

息子が、開聞サッカー少年クラブの指導者をしている。開聞中学校にサッカー部をつくってほ

しい。 

＜市長＞ 

以前、開聞中学校の校長先生に皆さんの思いをお伝えした。最低限の部員の確保と指導者の確

保が必要になってくる。再度、校長先生に対し、要望があったことはお伝えしたい。 

子どもたちの個性・可能性を埋もれさせないため、学校のあるべき姿について、知恵を出し合

いたいと思う。 

＜教育長＞ 

私もこの話を伺って、校長先生にお伝えした。サッカー部に入部を希望する子どもたちの数を

把握し、学校側と話し合っていかなければならないと思っている。 

 

【市民】 

消防団員に欠員が続いている。分団内の組織改変、分団車庫の整備をお願いしたい。 

南九州市に比べ、消火栓の数が少ない。 

＜市長＞ 

今後、消防団員が減少していく予想が出ている。消防車庫の整備については、必要性を強く感

じている。 

＜総務部長＞ 

分団内だけではなく、方面隊規模で協議していく必要があると思うので、今後、話し合いの場

を設けていきたい。 

  

【市民】 

開聞岳の松枯れの対策をお願いしたい。 

１ 開会  

２ 市長あいさつ 

３ 市職員自己紹介 

４ 意見交換 

５ 地域代表あいさつ 

６ 閉会 



＜農政部長＞ 

植林事業、樹種転換を考えている。今ある松を守りながら、新しい松を植え育てていきたい。

県・国と協議しながら対策を進めていきたい。 

＜市長＞ 

松枯れの件は、国会議員を含め、国に申し入れたい。 

 

【市民】 

指宿港海岸整備について、なるべく市内の業者に発注してほしい。 

＜市長＞ 

できるだけ市内の建設業の方が、この事業に従事できるようにしていきたい。 

  

【市民】 

学校再編について、もう少し丁寧に説明をすれば、住民の反対は和らぐのではないか。今後の

教育行政についての考えを聞かせてほしい。 

＜市長＞ 

教育人として、さまざまな地域の学校の変遷を見てきた。開聞・川尻の生徒数がどうなってい

くのか、真剣に考えていかなければならないと思っている。 

行政だけで、教育委員会の計画どおりに進めていくことはない。 

＜教育長＞ 

世の中が変化し、子どもたちの発育も早まり、９年間の義務教育を一つのものとして考えてや

っていく方が効率的であることから、小中一貫教育について検討している。平成 28年度から義務

教育学校の設置が許可された。子どもの数がこれ以上増えないのであれば、学校の適正規模につ

いても考えていかなければならないと思っている。 

＜市長＞ 

地域の考え、親の考えを無視するわけにはいかない。大変重要な課題であるから、今後、さま

ざまな意見をいただきたい。 

 

【市民】 

雨季になれば池田湖の水位が上昇し、放水をする必要が出てくる。放水路の改修が必要ではな

いか。 

＜市長＞ 

一昨年は非常に雨が多く、池田湖の水を新川へ放水した。このことについて、問題があったこ

とは承知している。安心・安全のため対策を考えたい。 

 

【市民】 

開聞地域は米の生産費が高い。また、土地改良区から説明がない。 

＜市長＞ 

  この件については、土地改良区との話し合いの場に持って行きたい。 

 

【市民】 



開聞農村環境改善センター及び学校給食センター跡の活用について、教えていただきたい。 

老朽化しているので取り壊す等、早急な対応が必要ではないか。 

＜総務部長＞ 

  改善センターに限らず、市内の公共施設については、今後の在り方について計画を作成してい

る。除却すべきか、複合施設化すべきかを検討していく。 

＜市長＞ 

 改善センター南側のグラウンドは、国体の練習会場になることが予定されている。今のままで

はいけないと思う。どうしなければならないという結論は早く出したい。 

  

【市民】 

  防災行政無線の朝の時報について、夏と冬で吹鳴時間を変える必要はないのではないか。 

＜総務部長＞ 

  指宿・山川・開聞地域の放送時間は、現状異なる。このような希望があるのであれば、自治公

民館連絡協議会等を利用して、吹鳴時間について協議をしていきたいと思う。 

＜開聞支所長＞ 

 区長会等の中で、提案をさせていただきたい。 

 

【市民】 

  臨時職員の募集があり応募したが、合否について２年間連絡がない。採用しないなら採用しな

いなりに連絡をいただけないか。 

＜総務部長＞ 

  担当係で履歴書を保管し、市役所内で必要があった場合にその都度、連絡をさせていただいて

いる。連絡方法については、改めるようにしていきたいと思う。 

＜市長＞ 

  人材の「材」は、財産の「財」であると認識している。市民がいろんなところで活躍できる場

を提供するのも行政の仕事であると思う。 

 

【市民】 

開聞庁舎の建て替えについて要望を提出したが、それはどうなったのか教えてほしい。 

＜開聞支所長＞ 

  70 数件の意見をいただいた。アンケート結果については項目別に集計し、検討委員会に結果を

提示した。希望があれば、結果の開示ができるようにしたいと考えている。 

 

 


